

*En esta ciudad.*

SUSCRIPCION MENSUAL. . . . . 10 RS. VN.  
CADA NUMERO SUELTO. . . . . 6 CUARTOS.

*Fuera de ella.*

CADA TRIMESTRE FRANCO DE POSTES. 52 RS.  
IDEM SUSCRIBIENDOSE EN BARCELONA. 48 ID.

**DIARIO DE BARCELONA,**

DE AVISOS

y NOTICIAS.

Del miércoles 1.º de

mayo de 1839.



**ANUNCIOS DEL DIA.**

*San Felipe y Santiago Apóstoles.*

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia parroquial de nuestra Señora de Belen: de 9 á 1 por la mañana y de 3 á 7 por la tarde.

*Hoy es obligacion de oír Misa.*

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

Dia.	horas.	Term.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.	Sol.	
3o	6 mañana.	11	5 32 p.	9 l.	S. semicub.	Sale á 5 h. y 5 m. mañ.
id.	2 tarde.	16	5 32	9 2	S. sereno.	
id.	10 noche.	12	32	7 2	O id.	Se pone á 6 h. 55 m. tar

*Servicio de la plaza para el 1.º de mayo de 1839.*

Gefe de dia, el mayor del cuarto batallon de Milicia nacional. = Plaza, Artillería, Zamora, América, Mallorca, Veteranos, Depósito General y Milicia Nacional. = Rondas y contrarondas, Milicia Nacional. = Hospital y provisiones, Retirados. = De paja y pienso el teniente del regimiento de caballería de Navarra 7.º ligero D. Vicente Ruiz. = Teatro, Milicia nacional.

Señores Ayudantes de servicio. = Exemo. Sr. Capitan General. D. José Trenchs. = Sr. Gobernador. D. Manuel Caballero. = Plaza. D. Juan Villanueva. = Imaginaria. D. Vicente Causa. = El Sargento mayor interino, José Maria Cortés.

**ESPECTACULOS.**

TEATRO.

*La Poltico-mania*, comedia en tres actos; intermedio de baile: dando fin con el sainete: Los genios encontrados.

A las 7½.

Nota. Se está ensayando el drama en seis actos: *Los amantes de Teruel*, para la primera salida de la Sra. Samaniego.

LICEO.

La comedia en tres actos: *Cuidado con las novelas*; y la pieza en un acto: *Las gracias en la vejez*.

A las 7½.

---

 VARIEDADES.

## EL FUROR GUISANTARIO.

Al considerar lo que es este mundo frágil y deleznable, y lo que son los hombres que viven en él, gana le viene á uno de irse con la música á otra parte. Acá todo es maldad, todo mentira, todo inconstancia y veleidad intolerable. De moda en moda, de mudanza en mudanza, acreditamos cada dia nuestro perpetuo descontento de todo. El soltero se casa, el casado quisiera ser soltero y pelea por enviudar, y el viudo coje otra muger, para que de nuevo se le muera. Otros, siendo solteros, hacen vida de casados, y aun hay casados que sin maldita la malicia y solo por variar hacen vida de soltero. En las modas no hay un dia de seguridad. Gasta V. cincuenta duros en una capa hecha con todo el rigorismo de la moda, y apenas ha tomado la primera lluvia cuando salen tras una esquina los capotes, y se perdió la moda de V. Sombreros altos como bacines, bajitos como un tintero, con alas como barquillos, y mañana con pujos de quitasoles, hoy de seda, al otro dia de castor, blancos luego, á los dos dias negros, amarillos, de color de chocolate, de palma, de paja, con hebilla, con cinta ancha, y luego con cinta angosta y sin hebilla. Entra la moda de levitas cortas, que á los dos dias se confunden con las chaquetas largas, se usan los cuellos de pieles, al momento son de terciopelo, y aun no le ha tocado el polvo, cuando ya entran en moda los de la misma tela. Esto es nunca acabar. Y los tiempos antiguos ofrecen los mismos ejemplos. Desde los pies desnudos de los primitivos griegos, hasta las suelas de oro macizo de las sandalias romanas en el tiempo del vicio y de la corrupcion de aquella capital del mundo; cuántas gradaciones, cuantos matices, cuantas modas intermedias! Este afan de variar no se limita á las modas, ni al estado, no, es general, se varia de todo, de casa, de criados, de estudios, de diversiones, de conducta, de carrera, de gustos, de figura, de carácter, de opinion, hasta de corazon se muda y de sentimientos del alma. Los pueblos enteros cambian de genio y de costumbres, guerreros unas veces, bárbaros otras, despues dados al estudio, y perezosos luego, dan bien á conocer que no son mas que una reunion de hombres, que juntos procuran hacer grandes mudanzas, como las hacen pequeñas en sus casas y en sus personas. Los griegos estuvieron un tiempo embobados con sus juegos olimpícos; allí se daban de puñadas hasta quebrantarse los huesos, se magullaban y acardenalaban las carnes, se sacaban los ojos á puro de meterse los dedos por ellos, se equimocaban á cestazos todo el cuerpo, y revolcándose de dos en dos por el suelo, desnudos y untados de aceite daban que reir á muchos millares de espectadores, que sentian no tener las fuerzas necesarias para entrar en parangon con aquellos brutazos cuya barbaridad se decoraba con una corona. Los romanos tambien lucharon á brazo partido sacándose las tripas en la arena, y estudiando el modo como se caerian muertos para ofrecer á los ojos de los asistentes una postura académica que los eternizase. Entonces estuvieron tambien en uso las bigas y las cuádrigas que corriendo por el estadio peleaban por adelantarse unos á otros, aunque fuese atravesándose en mitad de la carrera, para que el que venia detras lejos de tomar la delantera se estrellase con el otro, á quien nada le importaba hacerse pedazos como su antagonista no le mojara la oreja. Esto hacia furor como despues lo han hecho los toros en España, sino en toda, en una parte de ella,

donde con un gustazo indecible se mira como un toro irritado desmondonga á un inocente caballo que vendado de ojos y montado por un hombre que llaman valiente, es una víctima que acaba allí una vida llena de buenos servicios, con los cuales ha salvado la vida de otro hombre, ó ha servido de regalo á un grande, ó ha mantenido á toda una familia. Vea V. lo que son las costumbres. Pasan los hombres, pasan las cosas, y lo que hoy da asco hizo furor en otros tiempos, y dejará de hacerlo lo que hoy está en boga. Los teatros hacen furor hoy en toda Europa. Los italianos derramándose por todas las naciones han generalizado este gusto, y en nuestros tiempos puede decirse que la Italia canta, y hace piruetas en las cuatro partes del mundo. Mas esta afición dominante no excluye las aficiones particulares. Cada pueblo tiene las suyas, tiene sus gustos, se divierte, se complace, se recrea con esta ó la otra cosa, ó por decirlo segun se acostumbra, hay en cada pueblo una cosa particular que hace furor, á lo menos en época determinada. Aqui son los bailes, las pesqueras allí, los toros en otra parte, las alboradas acullá, y en algunos puntos las corridas de caballos. Mas entre todas las aficiones decididas, entre todos los furores, no hay ninguno tan marcado como el que durante el mes de abril tienen en Tarragona por los guisantes. Los toros en Andalucía y en Madrid, los requesones de Juslibol en Zaragoza, las tortas y el atun en Reus, las procesiones y las óperas en Barcelona, los pastorcillos en Mataró, una higa para todo esto. El furor guisantario de Tarragona es poco duradero, es verdad, pero es frenético, ataca todas las clases, todos los sexos, todas las edades, campea á todas horas, se hace sentir en todas las mesas. Es un cólera, un meteoro, á cuyo influjo se confunden todas las opiniones, todos los matices. Se almuerzan guisantes, se comen guisantes, se meriendan guisantes, se cenan guisantes, se compran, se venden, se cambian, se miran, se tocan, se huelen, se ponderan, se encomian como en otras partes un toro, un tenor, una bailarina, un actor, un periódico, una moda, un saltinbanco. Allí se comen guisantes en la sopa, en el cocido guisantes, carnero con guisantes, ternera con guisantes, magras con guisantes, pescado con guisantes, tortas con guisantes, perdices con guisantes, bacalao con guisantes, tortillas con guisantes, guisantes fritos, guisantes cocidos, guisantes con salsa, guisantes adobados, fricandó con guisantes, y hay quien come guisantes asados, y tostados y crudos. A las doce del dia hay doce mil bocas que comen guisantes, y á la una se abren para mascar guisantes las seis mil bocas mas que completan las de la poblacion entera. ¡ Verdadero furor guisantario! Tú figurarás en la historia al lado del furor pancraciario, del furor pugilatorio, del furor cestario, del furor carreario, del furor procesionario, del furor torario, del furor operistario, del furor requesonario, del furor pastorcillario, del furor atunario, y de todos los furores que han estado, están hoy y estarán en boga en los siglos venideros.

*Aben-Abulema.*

*P. D.* Sea la enhorabuena Sr. Editor responsable. Ya sé que no se ha vuelto V. á casar, ni ha enviudado siquiera; y por tanto he tenido el consuelo de saber que la encerrada de que hablé hace dos dias no iba dirigida á V. sino á un dependiente de la casa que ha tomado segunda muger despues de haberse deshecho de la primera. Sea la enhorabuena tambien al dependiente. Algo particular es que siendo el casado el dependiente, el encerrado sea V.; pero tiempos son estos, muy señor mio, en que pocas veces pesca el premio el que

lo merece, ni la zurra el que se ha hecho acreedor á ella. Mis artículos son una prueba de ello. Si digo yo algun desatino, lo pagará V., lo cual si no es justo en su concepto de V. es muy cómodo en el mio, de lo que me regocijo.

*Aben.*

*Otra data post.* Aviso á los milicianos nacionales etc. á quienes quepa la desgracia de estar de centinela en la garita de la muralla de tierra que da al frente de la calle de Trentaclus, que al dirigirse á aquel punto se pongan botas, abarcas, zuecos ó zancos, que se tapen la ventana de las narices con dos tapones de corcho, y se levanten los pantalones, y mejor todavía que se pongan calzon corto pero sin hebillas, todo con el objeto de evitar un naufragio entre orines y otras sustancias mas compactas y pegajosas de que está llena toda la garita. Si es garita de noche, pueden considerar como lugar escusado durante el dia. Y oiga que por mas que diga lugar escusado, es comun y es público, de que da fe un señor miliciano que en la noche del 23 del corriente salió de allí hecho una m..... iseria.

*Abulema.*

*Puerto-Rico 10 de enero.*

Habiéndose planteado por el Gobierno de S. M. B. un establecimiento de correos para abrir comunicaciones constantes y directas de varios puertos de las Antillas con Inglaterra; con acuerdo y aprobacion del Excmo. Sr. capitán general y subdelegado de correos de esta isla, é interinamente y hasta la soberana aprobacion de S. M., se hace saber al público que, segun comunicaciones oficiales con el Sr. consejero intendente y administrador general de correos de San Tomas, saldrán dos veces al mes de Inglaterra y puerto de Falmouth dos correos que tocarán en este puerto, y seguirán para el cabo de Haiti, y desde allí navegarán en direccion al puerto de Falmouth de que salieron. Igualmente tocarán en este puerto dos veces al mes dos vapores, que saldrán de Kingston en Jamaica para Santiago de Cuba, cabo de Haiti, este puerto y San Tomas, volviendo desde allí por los mismos puntos al primero de donde salieron. Esta administracion general admitirá y dará direccion á las correspondencias que se quieran dirigir por los expresados puertos: el porte de las cartas será con arreglo á las tarifas vigentes conocidas y aprobadas por S. M., que se hallan en los portales de estas oficinas. Puerto-Rico 10 de enero de 1839 — Manuel San Just. (*N. de A. M.*)

**POLITICA.**

*Madrid 22 de abril.*

*Otra crisis.*

Parece indudable que se trata de un cambio ó modificacion de ministerio. Suponen unos que será total el cambio estendiendo los decretos el de guerra, y que los ministros entrantes serán del partido moderado, otros sostienen que quedará el Sr. Alaix en el ministerio, y se formará el nuevo gabinete ó poder militar, para todo lo cual espera contestaciones del señor conde de Luchana. No falta quien espere un ministerio de *coalicion* á la francesa: á nadie hemos oido posible uno exaltado.

—Parece que esta noche espera el gobierno parte del general Espartero sobre el ataque y toma de *Ramales*.

(*Cast.*)

## NOTICIAS DE LA GUERRA.

OFICIAL.

*Madrid 22 de abril.*

MINISTERIO DE HACIENDA.

Segun noticias oficiales recibidas en este ministerio ha sido apresado últimamente y conducido al puerto de Cartagena por el falucho *Annibal*, uno de los buques guarda-costas de la empresa Ors y García, otro falucho contrabandista, procedente de Gibraltar, con 9 fardos de ropa y 70 de tabaco en cigarros ordinarios con peso de 383 arrobas y 17 libras.

*Partes recibidos en la secretaria de Estado y del despacho de la guerra.*

El comandante general de la provincia de Cuenca dice en comunicacion de 5 del actual que en la tarde anterior retrocedieron desde Landete á Campalvo unos 60 caballos de Forcadell, temerosos sin duda de encontrarse con él en el movimiento que practicó al efecto; y el capitán comandante militar del canton de Moya, en cumplimiento de órdenes que le dió, cayó á las once de la noche con 80 infantes sobre los enemigos, á los cuales desalojó causándoles varios heridos, haciendo prisioneros dos trompetas, y cogiéndoles cuatro caballos, armas y 175 cabezas de ganado lanar que habian robado.

Por comunicaciones que se han recibido del capitán general de Granada se sabe que de los 450 sublevados que salieron de Melilla, solo quedan 50 que todavia no se hayan acogido al indulto, y que son eclesiásticos, oficiales y soldados que estaban cumpliendo su condena en los presidios, la mayor parte por delitos de infidencia, los cuales marcharán al punto que se ha designado. Igualmente resulta de dichas comunicaciones que han sido depositados en los almacenes de artilleria el armamento, municiones y otros efectos con que se embarcaron los rebeldes en el primer momento de la evacuacion de la plaza.

*Valencia 23 de abril.**Estracto de partes recibidos en la capitania general.*

El comandante militar de Jérica participa en oficio de ayer, haber entrado Forcadell el mismo dia en Caudiel con 600 infantes y 120 caballos, sin dar indicios de movimiento.

El mismo comandante militar avisa en comunicacion de hoy haber continuado dicha fuerza hacia Begis, y sin detenerse mas que lo preciso para sacar raciones, siguió á Audilla, desde cuyo punto se dirigia á Chelva. Que Arnau y Arévalo salieron anteayer con unos 1000 infantes y 180 caballos y las dos piezas de lomo con direccion á Moya. Que en Gestalgar entraron cinco latro-facciosos y una muger á pedir raciones, y de resultas del mal trato que dieron á los vecinos estos los echaron á balazos sin darles nada de lo que pedian.

Añaden que el general Van-Halen llegó anteanoche á Bétera, donde pernoctó con la segunda division y 200 caballos.

*D. M. de V.**Idem 25.*

Hoy han entrado en esta capital los prisioneros cangeados de que hablamos el otro dia, procedentes de Castellon y escoltados por un batallon.

La vista ha confirmado lo que solo sabiamos de oídas; y hemos podido compadecer la triste situacion de las víctimas, y execrar la barbarie é inhumanidad de sus verdugos. (Id.)

*Gerona 25 de abril.*

*Comandancia de armas de Camprodon.*

Habiendo recibido yo por confidencia de Francia, que estaban para salir de Perpiñan algunos carlistas que venian de la Navarra, comencé desde el 17 de este mes á hacer paradas todas las noches, y á este efecto participé la misma noticia al Sr. comandante de armas de Olot y á otras comandancias para que cubrieran todos los puntos. Todas las noches estuvo la mitad de mi fuerza colocada en diferentes sitios hasta que ayer á las cuatro y cuarto de la mañana, hora en que se retiraba (por no ser vistos) con su partida de 14 voluntarios el sargento primero Juan Carrera de esta compañía movilizada, se encontró sin pensar, en la bajada de la montaña de Portoles los individuos por quien hacia tantas noches que estábamos en vela, cuyos sugetos al encontrarse con los nacionales quisieron huir, y fue preciso hacerles fuego, resultando prisioneros el conde de Cuetlogon de nacion francesa y capitán de caballeria, el teniente de la misma arma D. Joaquin Aviles y el capellan D. Ildefonso Garcia todos que venian de la Navarra mandados por el pretendiente para servir con el ex-conde de Espagne. Tambien se apresó un paisano francés que cargaba la ropa de ellos, pero entre la oscuridad de la niebla huyó otro oficial y el infame Pujol de la Manere que era el que los guiaba.

No se les ha hallado mas que los despachos del conde ó titulos de capitán, y algunos oficios de poca entidad, pues se reducen á cosas de amistad y alguna orden de los gefes que han tenido, solamente un pasaporte que el teniente Aviles llevaba para ir á encontrar á Cabrera y es muy factible llevara alguna mision de palabra: los espesados documentos existen en mi poder hasta que V. S. se sirva disponer lo que guste.

El conde de Cuetlogon es sobrino del general Rumigni actual edecan de Luis Felipe.

El sargento Carrera, conocido en este país por honrado y valiente, manifestó en aquel acto su verdadero patriotismo con los tres rendidos, dulcificando con espresiones dignas de hombre generoso, el rigor de la suerte que tuvieron aquellos hombres estando ya para juntarse con los suyos, y los condujo á esta villa conforme mis instrucciones. Faltaria á mi deber si no recomendase al espesado Carrera no solamente por su valor, sino por la disciplina que hizo observar á sus subordinados en aquel acto, y lo bien que desempeñó mis instrucciones. Lo mismo se comportó la escolta y aun toda esta villa que se esmera en auxiliar y consolar á estos prisioneros.

Lo que tengo el honor de participar á V. S. para que llegue á conocimiento del Excmo. Sr. capitán general, asegurándole que por el radio que ocupa mi comarca, no pasarán desertores, salitre, ni oficiales enemigos, sin que experimenten las lecciones que hasta aquí.

Dios guarde á V. S. muchos años. Camprodon 22 de abril de 1839.—Babil Guspide.

NO OFICIAL.

*Madrid 21 de abril.*

Los rebeldes que han invadido la provincia de Guadalajara, tratando de

enlazar sus operaciones con sus camaradas del bajo Aragon, fortifican á Alustante y piensan hacer fuerte tambien el pueblo de Fuente de Saz. Se supone que pasan de dos mil.

Á Guadalajara habian llegado muchos vecinos de Brihuega, y los fabricantes de este punto se vieron precisados á cerrar sus fábricas, dejando en la indigencia á muchos trabajadores. El comandante general habia salido de Guadalajara por haber sido destinado por el gobierno á otro punto con diverso mando, segun se asegura; y los facciosos prevalidos de tan favorables circunstancias habian expedido sus comisionados á los pueblos para exigirles contribuciones y hacerles llevar víveres á los fuertes de Aliaga. Se ocupan ademas tambien en la cobranza de las bulas y de la suscripcion al Boletin oficial carlista.

— A última hora hemos recibido la siguiente carta escrita en Guadalajara el 19:

„Continúa en la mas completa incomunicacion la carretera de Aragon: ochocientos facciosos marcharon para Trillo, sin que despues se sepa nada de ellos; sin duda permanecen en aquel punto. Tomaron el fuerte de Alcolea con ochenta hombres que lo guarnecian, quemando las casas inmediatas que trasmitieron el fuego al fuerte; murieron cuatro facciosos, y estos mataron dos mugeres, pasándolas á cuchillo: violaron á otras y cometieron toda clase de escorsos, entregándose al saqueo por espacio de cuatro horas. Aqui no hay un soldado disponible.

En Cifuentes entraron trescientos facciosos: un hombre valiente con veinte salvaguardias los desalojó. De Brihuega se ha venido todo el que algo tiene: se cerraron todas las fábricas ayer, y 5000 personas de aquel pueblo é inmediatos han quedado sin pan.“

El gobierno ve con la mas completa indiferencia lo que está pasando tan cerca de sí, y no sabemos si el capitán general de Madrid habrá adoptado providencias de vigor y energia para escarmentar á unos enemigos tan insolentes, que se atreven ya á hacer alarde de sus fuerzas tan próximas á la corte. — Se ha dicho con algun fundamento que se trata de que se encargue del mando del ejército del Centro el general Lorenzo. *(Eco del C.)*

Se dice que habiendo llegado á Sigüenza las fuerzas del general Parra acuchillaron allí á los facciosos que las aguardaron; y que noticiosos los enemigos posesionados ya del fuerte de Alcolea de la proximidad de tales tropas habian huido, llevándose la corta guarnicion prisionera y cautivos algunos paisanos que habian cogido.

Ayer no recibimos mas noticias que las publicadas en nuestro último número, pues solo á su confirmacion viene encaminada la restante correspondencia que tenemos á la vista. *(Id.)*

De Guadalajara escriben el 21 lo siguiente:

“La faccion siguiendo desde Trillo el curso del Tajo entró en Alcozer y en la Isabela, ha saqueado completamente aquel rico partido, y conduce considerables riquezas y gran número de ganados. Se asegura que para salvar sus rapiñas se dirige á Cuenca Llangostera que es el gefe de los rebeldes.

“Son las doce de la noche y sabemos que Ayerve con una division está en

Molina: viene persiguiendo á los rebeldes que en mayor número que la expedicion de Llangostera han invadido esta provincia por Aragon. De fijo no se sabe que punto ocupa esta nueva faccion: solo se dice que estaban en Marañchon, y que traen artilleria. En cuanto á los de Llangostera acaba de recibirse parte de que se hallaba en Huete, cuya guarnicion se resistia sin duda, pues desde Illana se oia fuego en aquella direccion. Solo del partido de Sacedon se lleva Llangostera 11000 cabezas de ganado, y ademas en calidad de rehenes le acompañan mas de 400 contribuyentes hasta que paguen todas las contribuciones que pide desde 1833. Se asegura que Parra viene desde Ariza á esta provincia; y tambien es regular que Iriarte salga desde Cuenca á recibirlos; pero lo mas que harán será ahuyentarlos, y se llevarán entre las uñas lo mucho que han robado.“

Esto es lo que dicen de Guadalajara: anoche corrieron voces en esta corte de que los facciosos habian entrado en Tarazona, cuyas autoridades se dirigieron á Arganda. Hoy parece que tienen orden de estar prontas á salir algunas compañías de la Milicia nacional, y que va á verificarlo un batallon de la Reina Gobernadora.

— Afírmase que el dia 3 del próximo mayo serán revistados en esta corte por SS. MM. tres mil y quinientos caballos nuevamente organizados, y que se presentarán armados y equipados en el mas alto grado de perfeccion con géneros y efectos enteramente españoles.

Susúrase tambien que por cuenta del mayor y mas pérfido enemigo del gobierno de Isabel constitucional, se trabaja para inspirar temor, desconfianzas ó algun desórden que impida tan grandioso como imponente espectáculo para los carlistas y sus afiliados los transaccionistas.

— Con fecha 17 escriben de Lisboa: „Han sido nombrados ministros, de la Gobernacion, señor Sanchez; de Justicia, Pestanha; de Guerra, Ribeiro Sabrosa; de Hacienda, M. A. Cervalho, y de negocios estrangeros Sa da Bandeira; pero los tres primeros se niegan absolutamente á admitir.“ (Cast.)

*Calatayud 19 de abril.*

Ayer entró en esta y hoy ha salido para Ateca la brigada del ejército del norte que habia pasado á unirse al del centro para la empresa de Segura. De estos soldados dijo Cabrera cuando la accion del 23, que si él los mandara pronto se acabaria la guerra. Sin embargo otro conde manda 80,000, y ni la concluye ni trazas de concluirla. (Id.)

*Zaragoza 20 de abril.*

Todavía no hemos recibido el correo de esa que debió llegar ayer, y dicen si ha sido sorprendido por los facciosos á las inmediaciones de Calatayud: algunos hacen subir á 30 los que se dirigieron á aquella parte.

El Sr. Van-Halen ha retirado del Sr. Ayerve la division que este tenia pasándole la suya: la medida quizás será acertada á juicio del señor D. Antonio, pero como es tanta la desconfianza es origen de sospechas.

Igualmente van á relevarse todos los puntos ocupados por los francos; y han venido ya compañías del primer batallon de Daroca, Cariñena y otros puntos próximos á esta, las que van recibiendo vestuario con vivo encarnado.

El general Ayerve se halla en Daroca.

Anoche á hora avanzada corrió la noticia de que los facciosos expedicionarios de Aragon habian entrado en Tarazona, doce leguas distante de esta capital, y que las autoridades se habian dirigido á Arganda. (Id.)

Zaragoza 21 de abril.

El Excmo. Ayuntamiento ha dado á la tropa que vino acompañando el convoy una racion de carne y de pan blanco sobre la ordinaria que recibió tambien. Poco significa ni puede significar este pequeño agasajo; pero á lo menos unido con el recibimiento que hizo el pueblo á estos valientes, les probará que en Zaragoza se sabe distinguir entre un general y sus tropas.

La brigada Parra salió ayer mañana de Calatayud con direccion á Marañon y con el objeto de despejar la carretera de Madrid que hace tres dias nos tiene comunicados sin recibir correos.

El general Ayerve con 5 batallones ha quedado en Daroca.

El general en gefe con la segunda division (antes de Ayerve) se ha dirigido á Valencia, con el objeto, segun se dice, de perseguir á Cabrera que habia tomado la misma direccion.

Valencia 23 de abril.

El coronel D. Antonio Carruana, comisionado para verificar el cange de los prisioneros, que estaba determinado, dice con fecha 20 del corriente desde Onda, haberse presentado el mismo dia á las once de la mañana en las alturas del convento del Carmen de Artesa, cuyo acto se realizó de un modo decoroso: los gefes enemigos se presentaron con urbanidad, y el mismo Cabrera se presentó en el sitio del cange acompañado de Forcadell y algunos oficiales y ordenanzas, y una banda de trompetas, la cual alternando con otra música que tenia su infanteria continuó tocando mientras duró el acto que fue hasta las dos de la tarde. Manifiesta dicho coronel la conducta bárbara é insensible de los habitantes de Artesa con los prisioneros, muchos de los cuales, no parecen sino espectros y esqueletos, los cuales no hallaron la mas pequeña señal de compasion en aquellas almas de bronce.

El total de los prisioneros nuestros recibidos asciende á 658 individuos. El de los enemigos entregados á 862, cuyo esceso se ha dado en calidad de reintegro, y con protesta formal de parte de los gefes rebeldes, de entregar la diferencia lo mas pronto posible en un punto cualquiera del reino.

#### ANUNCIO JUDICIAL.

*D. José Massons, teniente del primer batallon provisional franco, fiscal de la causa que estoy siguiendo.*

Habiéndose ausentado de esta plaza Paulino Miró, nacional de la compañía provisional de Berga, á quien estoy sumariando por la herida que dió á Francisco Marot á las seis de la tarde del dia 12 del mes próximo pasado marzo, por el presente cito y emplazo por segundo edicto y pregon á dicho Paulino Miró señalándole el cuartel del castillo de esta plaza donde deberá presentarse personalmente dentro el término de veinte dias que se contarán desde el dia de la fecha á dar sus descargos y defensas, y de no comparecer en dicho plazo se seguirá la causa y se sentenciará en rebeldia por el Consejo de guerra sin más llamarle ni emplazarle, y por ser esta la voluntad de S. M. Fijese y pregónese este edicto para que llegue á noticia de todos. Suria 22 de abril de 1839.— José Massons.—Claudio Miranda, escribano.

En virtud de providencia del dia 15 del corriente dada por el Sr. D. José Cuenca, juez segundo de primera instancia de esta ciudad y su partido en

méritos del pleito que los herederos y albaceas de D. Julian del Molins Torres y otros siguen contra D. Tomas Bertran y Soler, se continúa la subasta por término de seis dias de una casa con su salida, huerto cercado de pared y agua viva, situada en la villa de Areñs de Mar y calle nombrada de Vall, propia de dicho Bertran, bajo los pactos y condiciones contenidos en las tabas que obran en poder del infraescrito escribano y del corredor José Puig, cuya finca se halla valorada en cantidad de 49150 rs. 30 mrs. vn. Barcelona 30 de abril de 1839.—Juan Oller, escribano.

#### ANUNCIOS OFICIALES.

##### *Comandancia de carabineros de la provincia de Barcelona.*

Debiendo proverse las plazas de patron y marineros para la dotacion del bote num. 2, nombrado el Preciado, del resguardo de puertas de esta comandancia de carabineros de mi cargo, que tienen asignadas el sueldo de 213 rs. el patron mensualmente y 136 rs. 29 mrs. tambien al mes cada marinero; las personas que aspiren á este destino deberán presentar las correspondientes solicitudes al Sr. Intendente de esta provincia en el preciso término de quince dias contaderos desde esta fecha: en inteligencia que han de ser matriculados de mar, han de haber hecho alguna campaña, no ser menores de 20 años de edad ni mayores de 35, lo cual han de hacer constar por atestado en forma, librado por el Sr. comandante de marina de esta provincia, asi como su buena conducta, no haber sido procesados criminalmente y ser solteros.

Para aspirar á la clase de patron es menester que justifique el pretendiente haber patroneado algun buque, y para mayor inteligencia se advierte que no tienen obcion á estas plazas los que hubiesen servido anteriormente en este cuerpo. Los individuos á quienes se conceda colocacion deberán vestirse con el uniforme de dicho resguardo á sus expensas, asi como proveerse de armas. Barcelona 30 de abril de 1839.—El coronel comandante, Ramon Maria Teixeira.

##### *Gobierno superior político de la provincia de Barcelona.*

En el trimestre que empieza en el dia de la fecha, entra de turno para la fiscalia de imprentas, D. Baltasar de Eixalá promotor fiscal de uno de los juzgados de primera instancia de esta ciudad, que habita en la calle den Arolas, esquina á la de Fernando 7.º número 1.º Lo que se anuncia al público para su conocimiento, y á los efectos prevenidos en el art. 13 de la ley de 9 de octubre de 1837 y demas de Imprentas. Barcelona 1.º de mayo de 1839. Manuel Breton.

#### LLAMAMIENTO.

##### *Aduanas.—Administracion de las de la provincia de Barcelona.*

D. Juan Vilaregut, de este comercio y D. Ignacio Oliva, médico, se servirán por si ó por sus apoderados, presentarse á esta administracion de aduanas, en el término de ocho dias, para enterarse de un asunto que les interesa, en la inteligencia de que de no verificarlo, podrá pararles perjuicio.—Juan Dotres.

Los sugetos espresados en la siguiente lista se servirán presentarse en esta administracion dentro de cuatro dias contados desde esta fecha á despachar

los efectos que les pertenecen y que han cumplido el tiempo de almacenaje libre. D. Pedro Fornelio, D. Antonio Sitjes, D. Francisco Fontanillas, SS. Alomá, Vilaseca y compañía, D. P. Madurell, D. José Cots y Hermano D. A. Vila, D. P. Corominas, D. Francisco Marti, D. Pedro Salomó, D. Miguel Roig y Rom, SS. Serra hermanos, D. Juan Campi y compañía, D. Jaime Domingo y Lluch, Viuda Miró, D. Adrian Ferran, D. José Lasoli, Sr. Graells, D. Juan Nadal, D. Lorenzo Valls, D. Francisco Malsach é hijo, D. Gaudencio Masó y Pascual, D. Francisco Moreu. Barcelona 30 de abril de 1839. — Juan Dotres.

## SUBASTAS.

El jueves próximo 2 de mayo á las 5 de la tarde se procederá á la venta en pública subasta en el almacén de comisos de varios generos de algodón, y si en la misma tarde no se vendiesen todos continuará en los siguientes dias inmediatos sin intermision. Barcelona 30 de abril de 1839. — Juan Dotres.

A las 12 del dia de hoy se procederá á la subasta y remate para las conducciones de efectos de esta provincia conforme á los avisos publicados. Barcelona 1.º de mayo de 1839. — José Pla y Soler escribano mayor interino.

A las 5 de la tarde del dia de mañana en el patio de esta aduana nacional se venderán en pública subasta cinco mulas aprendidas. Barcelona 1.º de mayo de 1839. — José Pla y Soler escribano mayor interino.

Mañana á las 9 de ella en la calle de la Riereta tienda numero 72, se hará pública almoneda por el corredor Juan Santasusagna, de un torno, un plataforma, y una gran partida de herramientas para el oficio de cerrajero.

Hoy en la plaza de los encantés se venderán en pública subasta por el corredor Juan Santasusagna, 212 piezas indianas de colores.

*Cuerpo de Artillería nacional. — Maestranza del primer departamento.*

Debiendo proveerse esta Maestranza de escalavornes de nogal para cajas de fusil, se hace saber al público para que los que quieran abastecer de dicho artículo á este establecimiento, se presenten el sábado 4 del próximo mayo de diez á once de su mañana ante la Junta principal económica del Departamento de Atarazanas, quien admitirá las posturas que se presenten arregladas. Barcelona 30 de abril de 1839. — Por acuerdo de dicha Junta, el capitán secretario, Francisco Mesa.

**PARTE ECONOMICA.**

## DIETAS.

Una de 20 cargas de carbon de encina de Mallorca á 8 ½ 6 dins. la arroba en la playa y monton del patron Juan Sastre. — Otra de 40 cargas id. de Malgrat á 7 ½ 6 dins. la arroba el de encina y á 26 cuartos el de arranque en el barco del patron Mariano Alsina. — Otra de 40 cargas id. de San Feliu, á id. en el barco del patron José Sicars. — Otra de 30 cargas id. de id. á 30 cuartos la arroba el de arranque en la calle de las Molas, casa de Lorenzo Culuminas. — Otra de 40 cargas id. de id. á id. el de arranque, y á 8 ½ la arroba el de pino en la travesía de S. Ramon, casa de Pedro Fargas. — Otra de 30 cargas id. de arranque de Tosa á id. en la plaza del Padró, casa Alberto Sandil. — Otra de 33 cargas id. de idem á id. al lado de S. Francisco de Paula, casa de Antonio Paris: concluirán mañana.

El que haya encontrado la carta de vecindad á favor de José Garriga, tenga la bondad de volversela, que se le agradecerá.

En la Barceloneta, calle de San Fernando, núm. 3, frente el cuartel de los Suizos, gratificarán con tres pesetas á quien devuelva una perra conejera.

## NODRIZAS.

Quien necesite una ama que tiene la leche de dos meses, acuda al ex-convento de Capuchinos, segundo piso, núm. 5.

En una tienda de albañil de la calle de San Olaguer, darán razon de otra ama recién parida.

## PARTE COMERCIAL.

*Bolsa de Madrid del dia 23 de abril de 1839.*

*Oper.*

25. *Tit. del 5 p. 100, modernos; 20 al cont.: 20, 20 $\frac{1}{2}$ , 20 $\frac{3}{8}$ , 20 $\frac{1}{4}$  á var. fs.; 20 $\frac{1}{2}$ , 20 $\frac{3}{8}$ , 20 $\frac{7}{8}$ , 21 á varias. fs.; con  $\frac{1}{2}$  de prima.— 7.840,000 rs.*

2. *Deuda sin interes 5 g/16, al contado b á 60 ds. con  $\frac{1}{4}$  de p.— 2.000,000 rs.*

## Cambios.

*Londres á 90 dias 38 $\frac{3}{4}$  din.— Paris á 90 dias 16 lbs. 6. id.— Alicante 1 daño pap.— Barcelona  $\frac{1}{4}$  b. pap.— Bilbao 1 $\frac{3}{4}$  á  $\frac{1}{2}$  daño.— Burgos.— Cadiz par.— Córdoba.— Coruña 1 á 1 $\frac{3}{4}$  daño.— Granada 1 $\frac{1}{4}$  daño.— Malaga par.— Santander  $\frac{1}{2}$  daño pap.— Santiago 2 á 1 $\frac{1}{2}$  id.— Sevilla  $\frac{1}{4}$  b. á par.— Toledo.— Valencia  $\frac{3}{4}$  daño.— Valladolid.— Zaragoza par.— Descuento de letras á 6 por 100 al año.*

## ABERTURAS DE REGISTRO.

*El paquete de vapor español Delfin, saldrá de este puerto el viernes dia 3 del corriente, á las 6 de la mañana para Sitges, Villanueva, Vendrell y Tarragona. Lo despachan los señores Ayguals Manini y compañía, pórtico-Xifré.*

## DUQUES Á LA CARGA.

Laud S. Vicente, patron José Lacomba, para Vinaroz.

Bergantin-goleta San Antonio y Animas, capitán D. José Rodríguez, para Corcubion.

Laud Carmen, patron Felio Molinas, para Sevilla.

Laud S. José, patron Manuel Llorca para

Cullera.

Laud Despejado, patron Bartolome Pujol, para Palma.

Laud Dolores, patron Manuel Vicent para Valencia.

Balandra Sirena, patron Juan Sastre, para Alcudia.

*Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.*

*De guerra española.*

De Cartagena en 4 dias el bergantin de Manzanares, de 20 cañones y 145 plazas, su comandante D. José Maria de Bustillo.

*Mercantes Idem.*

De Valencia y Tarragona en 3 dias el laud

Casilda, de 25 toneladas, patron Francisco Larroda, con 55 sacos arroz, 64 de harina, 51 sacas lana, 9 pipas aceite, 16 @ sal purgante, 14 barriles rubia, 11 @ goma, 2 cajones abánicos y 7 balas seda.

De Valencia y Tarragona en 5 dias el

laud Semiramis, de 28 toneladas, patrón Simon Maiques, con 270 sacos arroz, 54 de harina, 7 hultos retazos de pieles y 5 balsas seda.

De id. en 4 días el laud Pilar, de 28 toneladas, patrón Salvador Romani, con 160 sacos harina, 67 de arroz, 2 fardos jamones, 2 de tocino salado y 2 sarras manteca de cerdo.

De Vinaroz y Tarragona en 4 días el laud 4 hermanos, de 19 toneladas, patrón Sebastian Caballer, con 2000 @ algarrobas, 3 fardos pieles y 20 @ lana.

De Liorna y Tarragona en 21 días la bombardarda Carmen, de 74 toneladas, capitán Don Matias Antich en lastre.

De Iviza en 2 días el jabeque Soledad, de 18 toneladas, patrón Bartolomé Sorá, con 500 quintales corteza de pino y 55 de algarrobas.

### *Despachadas.*

Bergantin-goleta español San Antonio, capitán D. José Rodríguez, para Coreubion con 3 cables esparto, 4 mantas, 1 barril aguardiente y otro de aceite, 8 quintales jarcia y 3 piezas lana.

Jabeque Dolores, patrón Juan Vicens, para Palma con vidriado y lastre.

Laud S. José, patrón Juan Planas, para Palma en lastre.

De Ciudadela en 2 días el laud Bonachera, de 5 toneladas, patrón Francisco Bagur con 250 cuarteras trigo y 14 quintales queso.

De id. en id. el laud el Caballo, de 10½ toneladas, patrón Bartolomé Murlá, con 596 cuarteras trigo, 5 quintales queso y 800 limones.

De Sevilla en 15 días el laud S. Antonio, de 29 toneladas, patrón Tomas Maristany, con 350 fanegas trigo, 33 pipas aceite, 120 quintales corcho, 96 saquetas lana y 1 fardo paños.

De Valencia y Tarragona en 4 días el laud Correo S. Cristobal, de 5 toneladas, patrón Benito Soler, con 30 sacos arroz y la correspondencia de Madrid.

Ademas 5 buques de la costa de este Principado con 200 cuarteras trigo, 125 fanegas cebada, 500 quintales algarrobas y otros efectos.

Idem Santo Cristo, patrón Juan Roca, para Aleudia en lastre.

Idem Concepcion, patrón Bartolomé Bosch para Soller en lastre.

Idem Carmen, patrón Francisco Brull, para Tarragona y Valencia con la correspondencia.

Ademas 12 buques para la costa de este Principado con efectos y lastre.

---

### CORREO EXTRANGERO.

Los periódicos de Paris llegados por el de ayer, alcanzan hasta el 21 del pasado, y los de Londres hasta el 18. La deuda activa española cerró en esta ciudad á 19¼ y en Paris el 20 á 20½.

---

### *Paris 21 de abril.*

Corria ayer la voz de que el Monitor del lunes anunciaria el nuevo ministerio, cuyo presidente seria el mariscal Soult, que tendria por colegas á los Sres. Passy, Thiers, Dupin, Dufaure, Sauzet, D'Argout, &c. Asi pues el ministerio seria formado no mas que de miembros del centro izquierdo.

(*J. des D.*)

El *Courrier Français* de hoy asegura que se ha abandonado de nuevo dicha combinacion ministerial, noticia que dice ser algunas horas posterior á la precedente.

—El Sr. Zea Bermudez, cuya presencia en Berlin y en Viena ha dado lugar á tantas conjeturas acaba de dejar esta última capital para regresar á Carlsruhe, donde reside hace ya algunos años.

El general Uranga y Tejeiro, alejados los dos de la corte de D. Carlos por Maroto, han ido á encontrar los miembros de la familia de D. Carlos que habitan en Salzbourg.

*Despacho telegráfico.*

Londres 19 de abril á las 6 de la tarde.

Los tratados definitivos de separacion de Bélgica de la Holanda, acaban de ser firmados por los miembros que componen la conferencia.

## NOTICIAS DE LAS PROVINCIAS VASCONGADAS.

*De las fronteras 21 de abril.*

Se asegura que las guarniciones de Bilbao y de S. Sebastian van á hacer una salida con animo de llamar la atencion de los enemigos, movimiento que seria combinado con el del conde de Luchana que se halla delante Ramales.

Se dice igualmente que los voluntarios de Valcarlos no tardarán á atacar á Iñigo y que la columna de la Ribera mandada por el general D. Diego de Leon se halla en marcha para observar los movimientos de algunos batallones carlistas.

Escriben de Navarra que el brigadier D. Fermin Ripalda, comandante de la linea de Burguete, ha sido reemplazado por el coronel Riezu. Ripalda ha ido á tomar el mando de la division que ocupa los alrededores de Estella.

Escriben de Vizcaya que Maroto ha interceptado las comunicaciones entre Portugalete y Bilbao, que ha colocado varias piezas de artilleria que dominan la ria, y que 7 batallones carlistas forman el bloqueo de esta última ciudad.

El brigadier Berdiel ha ido á ocupar Aoiz con dos batallones.

Acabamos de saber que Maroto ha dejado los alrededores de Bilbao y se ha dirigido á toda prisa sobre Ramales con ocho batallones.

Las fuerzas de Espartero estaban el 19 solo á tres cuartos de legua de la plaza y las avanzadas se habian ya tiroteado con los carlistas que la ocupan.

Las tropas cristinas de S. Sebastian se preparan para atacar el 23 la linea de Andoain.

El 12 tuvo lugar una accion en Andorra contra una partida de facciosos, en la que 20 infantes y 12 caballos cristinos le hicieron sufrir una pérdida de dos facciosos muertos, un herido y 12 prisioneros.

*De las fronteras el 23.*

El obispo de Leon, uno de los confinados carlistas, se halla actualmente en Guetary. Muchos de sus compañeros de infortunio estan igualmente diseminados en la frontera aguardando con impaciencia una contra-revolucion en las provincias. Maroto, conociendo que el partido proscrito puede de un momento á otro tentar un movimiento, se prepara para rechazarlo con medidas vigorosas. Es cuasi cierto que ha resuelto mandar hacer nuevas ejecuciones y que no dejará pasar la ocasion oportuna. Entre las victimas que escaparon del suplicio, gracias segun se dice á los ruegos del Pretendiente y lágrimas de su esposa, Arias Tejeiro es el que mas siente haber perdonado.

D. Carlos se halla en cierto modo cautivo y obligado á seguir la voluntad de Maroto, que no le pierde de vista. Hallándose en su campo la persona del Pretendiente, el general en jefe tiene la garantia de su poder absoluto. D. Carlos se halla alli contra sus deseos, y preferiria ir á encontrar á Cabrera, cuyas ideas politicas representan mejor sus opiniones que las de Maroto, persona mucho mas instruida; pero la dificultad está en obtener el consentimiento del general que se atrevió á fulminar el golpe de Estella. Este que conoce que de esta cuestion depende toda su fuerza, se negó redondamente á que D. Carlos se separase de su lado, y no se ha hablado mas de ello.

Se distribuyen con profusion en la frontera ejemplares de una nueva pro-

clama á los navarros y varios otros escritos reaccionarios, atribuidos á carlistas proscritos ya algunos de sus ardientes partidarios.

Por cartas de Pamplona recibidas ayer sabemos que la partida del Mochuelo hizo una salida con una columna hasta una distancia de dos leguas de la ciudad, donde se hallaban dos compañías enemigas. Dos diferentes veces en el momento en que iba á envolverlas se le escaparon, dejando empero varios muertos sobre el campo de batalla y algun botín. La columna volvió á entrar el 22 en Pamplona.

La mayor parte de la columna de la Ribera sigue en Lodosa, Larraga, Lerin y Carcar, y el resto recorre el pais con el general Leon, cuya columna compuesta de 13 batallones y 300 caballos salió de Peralta, y dejó á estos en Carcar. El 20 tomó el camino de Pamplona.

Nada se sabe todavía de las operaciones sobre Ramales, pero se teme que el conde de Luchana no imite lo que Van-Halen acaba de hacer delante Segura.

Muleteros llegados de Zaragoza anuncian que habia allí una viva efervescencia, y que se aguardaba con impaciencia la vuelta de los comisionados enviados á Madrid con las representaciones. (S. des P.)

*Escriben de Zaragoza el 18 de abril.*

En esta no ha habido nada de nuevo. La noticia de la accion que la autoridad militar ha mandado publicar estos dias, no se ha confirmado: sábese tan solo que la faccion y las tropas de la Reina se hallan por la parte de Teruel, cuya direccion ha tomado el general Amor con cuatro batallones de la Reserva, desde Cariñena, de donde salió ayer.

Segun carta de Tudela, del 18, el general Leon habia salido el 17 de Peralta hácia la Solana, con 13 batallones y 900 caballos, todos vestidos y equipados de nuevo, y animados de los mas vivos deseos de medirse con los carlistas.

Dícese que Espartero se halla en Villarcayo atacado por su enfermedad habitual, que es un cólico nefrítico complicado con el mal de piedra.

Despues de haber hecho algunas incursiones en Vizcaya, y amagado, para llamar la atencion de Espartero, dirigirse á la ría de Bilbao, Maroto se ha encaminado á Balmaseda, donde se hallaba el 17.

Algunos pretenden que Espartero se decidirá á operar muy seriamente contra Balmaseda y Ramales, á consecuencia del descalabro moral que ha sufrido en el bajo Aragon, su antiguo gefe de estado mayor Van-Halen. Otros sostienen lo contrario, y suponen que este general no querrá arriesgarse en los montes mas de lo que lo ha hecho hasta aqui.

A consecuencia de un decreto para reorganizar y fijar el sueldo del cuerpo de su intendencia militar, D. Carlos ha nombrado intendente general del ejército á D. Antonio Zabala; contralor general á D. Francisco Ochoa; pagador á Mendigana; interventor del ejército de operaciones á Bernardino Beotas; ordenador en comision, y interventor del mismo á Ruiz del Morral; y pagador tambien del mismo á Rodriguez de Trujillo. (Faro.)

*Puicerdá 16 de abril.*

Anoche una fuerte partida de nuestra guarnicion hizo una salida en direccion opuesta á Poble de Lillet: en seguida hizo una contramarcha y se

dirigió rápidamente sobre este pueblo. Los carlistas que habia en él consiguieron escaparse, llevando consigo los miembros del Ayuntamiento, pero nosotros nos llevamos mas de 40 personas en rehenes para asegurar el pago de las contribuciones atrasadas. Al salir de la Poble los carlistas se refugiaron en un convento, de donde conseguimos desalojarlos, haciendoles sufrir una pérdida de muchos muertos, entre otros un eclesiástico, que estaba con las armas en la mano. En el convento se han hallado abundantes provisiones.

*Estracto de nuestra correspondencia.*

*Aviso á los Sres. suscriptores.*

Desde hoy 1.<sup>o</sup> de mayo se repartirá, como tenemos ofrecido, el 6.<sup>o</sup> cuaderno del PRONTUARIO del régimen de las Aduanas de España y Francia que publica el señor *Merele*; y cuyos articulos son los siguientes.

<i>Sal</i> (Renta de la)	<i>Superintendente general</i>	<i>Venta de buques.</i>
<i>Sanidad.</i> (Juntas de)	<i>de Hacienda.</i>	<i>Viagros.</i>
<i>Sanidad.</i> (Derechos de)	<i>Tabaco.</i>	<i>Vice-cónsul.</i>
<i>San Sebastian y Bilbao.</i>	<i>Tablas.</i> (Renta de)	<i>Visitas domiciliarias.</i>
<i>Seda.</i> (Renta de la)	<i>Tara.</i>	<i>Visitadores.</i>
<i>Seguros.</i>	<i>Toneladas.</i> (Derechos de)	<i>Vistas.</i>
<i>Sellos.</i>	<i>Tornaguías.</i>	<i>Viveres y provisiones.</i>
<i>Sobrecargo ó Encomendero.</i>	<i>Transbordos.</i>	<i>Yates.</i>
<i>Subdelegado de Hacienda.</i>	<i>Tránsitos.</i>	<i>Zona litoral ó terrestre.</i>
<i>Subvención.</i> (Derecho de)	<i>Trigos.</i>	
	<i>Vapores.</i>	
	<i>Venezuela.</i>	

La suscripcion á esta obra, tanto para los que son suscriptores al Diario de Brusi como para los que no lo son, se cierra el dia 15 del actual mes de mayo; en que quedará impreso la última entrega ó sea el APENDICE que tenemos ofrecido. Hasta el último del mes los suscriptores al Diario que no tengan la obra podrán procurársela al precio de 28 rs; pasado dicho término se venderá indistintamente al precio de 36 rs. vn.

En este apéndice se comprende:—1.<sup>o</sup> El suplemento á los articulos del *Prontuario* que han experimentado alguna variacion en virtud de las órdenes espeditas durante su impresion.—2.<sup>o</sup> Todas las adiciones al arancel de entrada del estrangero desde su publicacion hasta el dia 1.<sup>o</sup> de abril último.—3.<sup>o</sup> El Arancel general de salida al estrangero y á las colonias ó provincias ultramarinas.—4.<sup>o</sup> El Arancel provisional que rige en la importacion del comercio de América.—5.<sup>o</sup> El Indice general de esta obra.

Por manera que en el *Prontuario* de aduanas se halla en compendio, toda la legislacion antigua y vigente de esta renta; un sumario de los aranceles generales asi en lo que concierne á los derechos que recaen sobre las mercancías, como en los llamados de *navegacion* ó de *puerto*.—El autor y esta redaccion, reconocidos á las corporaciones y personas que les han honrado suscribiéndose al *Prontuario* en esta capital publicarán sus nombres en el final de la última entrega que se verificará el dia estipulado.